

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELÓ.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'45 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La muerte gloriosa de santa Juana Francisca Fremiot baronesa de Chantal, en Moulins en Francia.

Santa Ciriaca, viuda y mártir, en Roma en el campo Verano; la cual en la persecucion de Valeriano se dedicó personalmente con toda su hacienda al servicio de los Santos; y finalmente, padecieron martirio, con muy buena voluntad dió tambien su vida.

San Anastasio Corniculario, en Salona en Dalmacia; el cual, viendo la constancia con que san Agapito padecía los tormentos, se convirtió á la fe, y confesando el nombre de Jesucristo fué martirizado por orden del emperador Aureliano, y voló al Señor.

CULTOS.—Mañana martes.—En San Cayetano se dará principio á las Cuarenta Horas en honra de Santa Juana Francisca Fremiot; siendo la exposicion á las seis y media de la mañana, á las diez misa mayor con música y sermon por D. Pedro Antonio Font. Por la tarde á las siete oracion, estacion y reserva.

En Santa Cruz al anochecer el ejercicio del día 21 en honra de San Luis.

En Montesion á las siete de la mañana el ejercicio del Beato Alonso Rodriguez.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor hermoso.

CORREO DE HOY.

VALENCIA 19 DE AGOSTO.

Valencia hospeda por brevisimo tiempo á Su Majestad D. Alfonso XII, á quien tributó ayer entusiasta y afectuoso recibimiento.

La comitiva regia guardaba el órden siguiente: abrían la marcha, como batidores, cuatro tiradores de Sagunto, que iban á respetuosa distancia del rey. Este iba sólo, rodeado de gente del pueblo, que le aclamaba, y detras iban en primer lugar los generales Martinez Campos y Salamanca, que llevaban, como S. M., el nuevo uniforme de general, con el casco de penacho blanco; y un brillantísimo Estado Mayor, que presentaba marcial aspecto. Cerraba el séquito militar un escuadron de lanceros de Sagunto, mandado por el capitán D. Mario Aurelio Marques Palafós, el teniente Sr. Marques y el alférez señor Baello y Franco.

Detras de la escolta iban muchísimos carruajes, conduciendo á algunas de las personas que acompañan á S. M. y á las autoridades y comisiones que habían ido á recibirle. El primer carruaje, que iba como de respeto, era un hermoso landó, del ayuntamiento, nuevo, tirado por seis caballos castaños, á la gran Daumot. En el asiento del coche había dos preciosas almohadas con las armas de la ciudad, muy bien bordadas.

En esta disposicion siguió el cortejo por la calle de los Mártires, plaza de San Francisco, calles de la Sangre, San Vicente, plaza de Santa Catalina, calle de Zaragoza á la puerta principal de la Catedral.

Allí aguardaban el cabildo, presidido por el arcediano, Sr. Ros Biosca, que hacia de preste. El señor arzobispo y el señor dean, que habían estado en la estacion del ferro-carril, llegaron pocos momentos antes que S. M., y le aguardaron tambien á la puerta. El rey desmontó, y lo mismo hicieron todos los de su séquito militar, y entró en el templo, bajo palio, yendo á su izquierda el prelado. En esta forma se dirigió al altar mayor, en cuyo presbiterio se había colocado el lujoso solio, que digimos ayer. El rey permaneció en pie, bajo el solio, mientras se cantó el *Te-Deum*. El sitio de preferencia, detras del rey, le fué cedido al general Salamanca, teniendo á su derecha al ministro de la

Guerra y al Dr. Palmero, y á su izquierda al jefe del cuarto militar del monarca y á otro ayudante. El señor arzobispo revistióse, con mitra y báculo, y dijo las oraciones de ritual, terminado aquel cántico de alegría. Una inmensa multitud llenaba las vastas naves de la Catedral. El efecto de la ceremonia religiosa era imponente.

Para pasar de la Catedral á la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, el rey fué bajo palio tambien, acompañándole el señor arzobispo, con mitra y capa, y el cabildo. Llevaban las varas del palio los individuos del ayuntamiento. En la capilla fué recibido S. M. por la junta directiva de la archicofradía, y pasando al presbiterio, en donde se había dispuesto un regio sitial, se arrodilló ante la imagen de la Patrona de Valencia, y rezó mientras se cantaba la Salve, mostrándose visiblemente conmovido.

Despues, acompañado siempre del prelado, subió al camarín y besó devotamente la mano de la venerada imagen, acto que fué presenciado con júbilo por el pueblo que llenaba la capilla. Tanto al salir de la Catedral como al salir de dicha capilla, fué aclamado por el inmenso gentío que llenaba la plaza, cuyas oleadas no contenía fuerza pública alguna.

Las diez de la mañana acababan de dar cuando Su Majestad montaba nuevamente á caballo, dirigiéndose á la capitania general por la calle de las Avellanas, Mar, Glorieta y plaza de Santo Domingo.

EL CONDE DE CHAMBORD.

El profesor Drasche ha declarado que el conde de Chambord padece un *carcinoma* del estómago, en cuya pared derecha existe un tumor canceroso. El enfermo está completamente demacrado; tiene el pulso muy débil é irregular. Es cada vez más inminente una catástrofe.

La *Epoca* ha recibido el siguiente telegrama de su corresponsal de Viena:

«Viena 16 agosto.—Los sufrimientos del conde de Chambord se prolongan, porque su vigorosa naturaleza lucha con la muerte, que se ve inminente. La noche pasada ha sido ménos mala: los delirios menos frecuentes. Hoy, para darle algunas fuerzas, se le han administrado glóbulos de jugo de carne. Está probada la existencia de un cáncer en el estómago, y por consiguiente, perdida toda esperanza de salvacion. Conserva, no obstante, su cabal sentido, invocando la muerte como descanso y repitiendo: ¿que le sirve ya á mi patria este tronco inerte é inútil?»

El emperador de Austria y su hermano fueron á Froshdorff á enterarse del estado del enfermo, pero era este tan grave, que ni la señora pudo recibirles.»

Madrid 17 de agosto de 1883.

La frecuencia con que se celebran los Consejos de ministros está explicada, no porque haya encontradas opiniones entre los consejeros del rey en asuntos de gobierno, como sponen algunos periódicos, sino por la necesidad de tratar cuestiones importantes relacionadas con el órden público.

Natural es que en todos los puntos donde hay guarnicion se procure por las autoridades hacer las investigaciones necesarias para averiguar si los trabajos de la conspiracion se extendían á las fuerzas que están á sus órdenes, y que comuniquen al gobierno el resultado de sus investigaciones. Claro es que todo el descuido que se ha tenido hasta ahora se convertirá en celo por parte del gobierno para averiguar las causas de sucesos que tan de improviso le han cogido, siquiera porque algun día se discutirán detenidamente en las Córtes, y los ministros tendrán que dar cuenta de sus actos y detalladas explicaciones de lo que han hecho y de lo que han dejado por hacer.

Respecto á modificacion en el gabinete, lo que ahora se dice es que queda para cuando dentro de

doce ó quince días esté en Madrid, de vuelta de su viaje á algunas provincias, S. M. el rey, y creo que entónces se dirá que se suspenderá hasta la inauguracion del ferro carril á la Coruña.

En mi concepto, el Sr. Sagasta va á hacer todos esfuerzos imaginables para que el general Martinez Campos continúe en el ministerio. á pesar de la singular opinion del presidente del Consejo, de que un pronunciamiento para pedir un cambio de instituciones fundamentales, tiene carácter exclusivamente militar.

Y si el general Martinez Campos insiste como hasta ahora parece decidido á insistir, en que salir, del ministerio no me llamaría la atencion que la crisis se limitase á sustituirlo con el general Blanco ó el general Castillo, para evitar los compromisos de una variacion más estensa en el ministerio.

Uno de los asuntos en que se han entretenido estos dias los periódicos, es el de si la izquierda en general y el Sr. Martos en particular, aceptarían ó verían con benevolencia un nuevo ministerio presidido por el Sr. Posada Herrera. Las opiniones eran encontradas; pero *El Imparcial* resuelve hoy la cuestion diciendo en un telegrama de Biarritz, que el señor Martos se conforma con un ministerio Posada, si al abrir las Córtes presenta un proyecto de ley estableciendo el sufragio universal, disuelve en seguida el Parlamento y á las nuevas Córtes presenta la reforma constitucional.

No sé qué grados de veracidad tendrá esta noticia; pero si faese cierta, seguramente las condiciones puestas por el señor Martos á su benevolencia equivaldría á negarla, porque ni el señor Posada Herrera aceptaría la presidencia de un ministerio para pedir á las Córtes el sufragio universal, ni aunque lo pidiera, las Córtes se los concederían suicidándose.—P.

— El Consejo de ministros que se ha celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey, ha sido una ampliacion del de anoche. Se han ultimado los detalles del viaje regio, teniendo á la vista comunicaciones oficiales de los capitanes generales de Valencia y Cataluña, donde el rey D. Alfonso será recibido con muestras de júbilo.

Se ha hablado de politica en términos generales; se han despachado varios asuntos pendientes de resolucion; se han examinado los presupuestos de Fernando Pío; se han concedido algunos indultos, y se ha firmado el decreto conmutando la pena de muerte á un reo sentenciado por la audiencia de Valladolid.

Se ha firmado un decreto prorogando hasta el 1.º de setiembre la aplicacion de la ley suprimiendo el impuesto del 10 por 100 en las tarifas de ferro-carriles. Este plazo es improrogable.

El ministro de Marina ha dado cuenta de dos vacantes reglamentarios ocurridas en la armada, y ha indicado que en breve se publicará el decreto disponiendo la construccion de cuatro cruceros, uno en el Ferrol, otro en Cartagena y dos en la Carraca.

El ministro de Ultramar ha puesto á la firma del Rey los nombramientos de tres subintendentes, uno para la Habana, otro para Santiago de Cuba y otro para Pinar del Rio.

Se ha acordado que visite S. M. el rey la capital de Navarra. La visita del rey á Pamplona retrasará un dia su viaje á Madrid.

El Consejo celebrado despues en la secretaria de Estado no ha tenido inportancia.

— El general Blanco ha llegado esta mañana á Madrid á las seis y media.

— Los gefes, oficiales y sargentos primeros del batallon reserva de Seo de Urgel que, como sublevados, han emigrado al extranjero, son los siguientes:

Comandante, D. Juan Soler Ferrer; capitán, don Juan Vila Traserra; tenientes, D. Vicente Badoy Valles, D. Enrique Muller Antigas, D. Salvador Sulá, Anglada, D. Timoteo Nebra Vidal y D. Félix Sabater Mestre; alféreces, D. Domingo Villalta Vidal, D. Juan Vilaró Marques, D. Pedro Cómas Ferrer y D. Sebastian Ginés Casut, y sargentos pri-

meros, Juan Guillen Guerra y Melchor Fernandez y Fernandez.

— La *Independencia belga* llegado ayer habla de los preparativos que, segun sus noticias, se hacen en Cuba para levantar partidas.

Roma 10 de agosto.

Fuera del Consistorio, la prensa de Roma, como la de toda Italia, no se ocupa, aun trascurridos doce días ya, de otra cosa que de las catástrofes de la isla de Ischia, la cual de vez en cuando da nuevas señales del fuego que sin duda se agita en el seno del monte Epomeo. Las anécdotas son infinitas; y habiendo referido ya en mis cartas las más dramáticas, no podría mantener el interes á la misma altura. Diré que la visita del arzobispo de Nápoles, que quiso asistir á las exequias del infeliz prelado de Casamicciola, el cual permaneció veinticuatro horas vivo debajo de las ruinas, pereciendo minutos despues de respirar el aire libre, produjo la mejor impresion en toda la isla, que recorrió dando auxilios y consuelos. Presidió tambien la procesion de las Sagradas Formas, que encontradas entre las ruinas de la Catedral de Casamicciola, han sido trasladadas solemnemente desde aquellos escombros á la de Ischia, mostrándose en esta ocasion, como siempre que ocurren grandes catástrofes, el sentimiento religioso de los pueblos. Con este motivo se ha recordado que si una gran parte de la poblacion de Fontana se salvó en el inmenso desastre, se debió esto á que aquella misma noche se daba el Viático á un enfermo y sus católicos habitantes tienen la costumbre de acompañarlo en masa, hallándose por lo tanto ausentes de sus moradas.

Pasados los primeros días de confusion, ha comenzado el trabajo serio de la construccion de habitaciones en madera y en zinc. La localidad escogida por el ministro de obras públicas parece ser excelente; y por ahora se impedirá en absoluto, toda fabricacion sólida, que ya la prevision de nuestro Carlos III, prohibió, aunque inútilmente, en el siglo pasado. La necesidad de estas viviendas de madera era sentidísima, pues la mitad de la poblacion dormía ó bajo tiendas de campaña, ó al aire libre, sin abrigo de ningun género, y así una pobre mujer de Casamicciola dió á luz hace tres días el primer recién nacido que ha venido á luz en la isla de Ischia despues del desastre y al cual pusieron por nombre Humberto, como recuerdo de la visita del Rey á aquellos pueblos infortunados. Una comision de geólogos presidida por el senador Palmieri, director del observatorio del Vesubio, recorre toda la isla para estudiar las causas del desastre. Las opiniones están muy discordes. Quienes ven en el humo, que de vez en cuando sale del monte Epomeo, señal cierta de que el volcan que se creía estinguído no lo está y que él sea causa de los temblores de tierra, que Palmieri niega. Este sostiene que el vapor de las aguas y el haberse horadado las galerías subterráneas para escavar arcilla es lo que ha dado lugar á la catástrofe del 28 de julio.

Tambien existe otra polémica ardiente en la prensa napolitana sobre la responsabilidad que alcanza ya al prefecto, ya al general Mezacapo, que manda el cuerpo de ejército napolitano, de que verdaderos y numerosos socorros de bomberos y zapadores no llegaran doce horas ántes, ó sea al amanecer del 29. Es indudable que habrian salvado mil víctimas, lo ménos, de las cinco mil sepultadas la noche ántes bajo los escombros. El prefecto que se presentó con pocos guardias civiles, dice que no pudo calcular en el primer instante lo inmenso de la catástrofe mientras el general se justifica mejor demostrando que los bomberos dependian del municipio y que ingenieros y zapadores estaban en las maniobras militares de Salerno y Caserta, pudiendo enviar sólo los gastadores de los escasos batallones que guarnecian á Nápoles, pues la infantería con fusiles, servia de poco. Reconócese por todos que la confusion el primer día fué tan grande, que se perdió lo mejor de la primera jornada, rescatada despues en parte con nobles sacrificios por todo el mundo.

Grandísimos son los que se ha impuesto la caridad italiana y europea desde que Leon XIII dió el ejemplo con su cristiana ofrenda. Llegan literalmente millones al Banco de Nápoles, y no hay ciudad que no rivalice en ofrendas. Ha sido notabilísima la espléndida caridad de toda la familia imperial de Austria. Paris, acallando sus antipatías italianas, responderá á su fama de generosa para todo infortunio internacional. En Roma hemos tenido dos espectáculos bien diversos. Anoche se cantaba, á beneficio de Ischia, el *Fausto*, por los primeros artistas italianos, con éxito esplendente; y algunas horas ántes recorrían las calles de la Ciudad Eterna carros militares, guiados por una sociedad de beneficencia, recogiendo innumerables auxilios de todo género para tantas familias que han quedado en la más absoluta miseria.

Por fortuna de la Italia, su situacion financiera

no se resiente de estas catástrofes. Los ingresos de los primeros siete meses del año exceden en más de veintidos millones de francos á los de igual periodo en el ejercicio anterior, y en trece millones á las previsiones del gobierno, que se cree sean excedidas en veinticinco millones de liras.

Dícese que en la entrevista imperial de Ischl, que á estas horas ha tenido ya lugar, se habrá comunicado confidencialmente á los dos Emperadores el proyecto de enlace del duque de Braganza, heredero del trono portugues, con la archiduquesa Valeria, hija de Francisco José. Los noveleros añaden que su hermano, el duque de Oporto, sería el destinado á su prima María Leticia Bonaparte y Saboya.

El partido revolucionario italiano intentó dar nuevas señales de vida en las Romañas con el Congreso socialista convocado en Ravena. Surgieron, sin embargo, en su primera reunion ardentísimas luchas entre los oportunistas á lo Castelar y los revolucionarios intransigentes que dirigian Andrea Costa y Ziraldini. Como las tendencias de estos dominasen, la cuestura disolvió inmediatamente, no sin escenas tumultosas, la asamblea revolucionaria, si bien la mayoría de los socialistas se reunieron de nuevo al amanecer del día siguiente en el palacio Borghi. Representantes de Florencia, Roma, Nápoles, Venecia, Pisa, Parma, Ancona, las Marcas y las Romañas votaron resoluciones violentas; pero como el gabinete Depretis ha modificado completamente su direccion política, las autoridades han realizado numerosas prisiones de los asistentes á este Congreso.

Las tristes noticias de España comentadas vivamente por esta prensa, han hecho perder á nuestro país lo que este habia ganado durante ocho años en la consideracion de Europa. Los espíritus conservadores y sinceramente monárquicos reconocen sin embargo que los que siembran vientos no pueden recoger otra cosa que tempestades.—X.

PARTES TELEGRAFICAS.

Londres 17.—El *Times* de esta mañana anuncia, que emisarios de Mahdi sublevaron algunas tribus árabes de los alrededores de Souakin.

Los tenientes de Mahdi están reuniendo tropas para atacar á Souakin.

Frohsdorff 17.—En todo el día de ayer no hubo cambio esencial en el estado de salud del conde de Chambord.

París 17.—El ministro del interior ha mandado que todos los emigrados españoles sean internados en ciudades del centro de Francia.

Alejandro 17.—Fallecieron ayer 44 atacados de cólera en esta ciudad y seis en el Cairo.

Viena 17.—Hubo disturbios ayer en Agram. La muchedumbre procuró quitar los escudos de armas de los edificios públicos con inscripciones húngaras. Muchas personas fueron heridas y se hicieron muchas prisiones.

Madrid 18.—La *Gaceta* de hoy publica los decretos siguientes:

Ordenando pase á reserva el general Riquelme Encargando del ministerio de la guerra al general de Miquel, y de la subsecretaría al Sr. Cevallos. La prensa oficiosa de Paris niega que se haya solicitado la espulsion de Ruiz Zorrilla.

No es exacto que el cónsul de Italia en Tánger haya amainado el pabellon. Continúan las negociaciones.

El conde de Chambord está espirando.

En el Cairo se presentan ya muy pocos casos.

Ha salido para la Granja S. M. la reina, acompañada del marques de Santa Cruz, del ministro de Marina y del intendente de palacio, Sr. Abella.

Asegúrase que el ministro de Alemania, que ha regresado á la Granja, irá á su país cuando el rey emprenda su expedicion á Homburgo (y no Homburgo, como han dicho algunos periódicos), para asistir á las maniobras militares.

La llegada del rey de España á dicha ciudad, situada cerca de Francfort, será probablemente el 20 de setiembre.

En dicho día se hallará ya allí el emperador de Alemania.

No hay noticias políticas de importancia.

Varios periódicos, ocupándose del viaje del Rey á Alemania, protestan contra él.

Créese que se aplazará, abandonándolo por ahora.

Los periódicos de la noche desmienten los rumores de crisis.

Dicen que no la habrá ahora ni despues del regreso del monarca.

El ministerio continuará unido y compacto hasta la apertura de las Córtes.

Los Sres. Castelar, Anglada, y Gonzalez (Don Cándido), han llegado á Oporto, en donde han sido espléndidamente obsequiados.

El martes llegarán á esta córte.

El cólera decrece notablemente en Egipto y aumenta en la India.

GACETILLA LOCAL.

A UN AMIGO.

GARTA PRIMERA.

Recordaréis, mi buen amigo, la amistosa conversacion que, hace cosa de año, tuvimos sobre la existencia de Dios, que negabais con la mayor frescura, y el amargo desconsuelo producido en mi ánimo por vuestra absurda negacion. Mas, aquel desconsuelo ha venido á trocarse en indecible regocijo, cuando últimamente me decís: «Ya estoy con, vencido: no me hablen más los ateos de casualidad de combinaciones de átomos y de que sé yo cuántas cosas: me persuado de que el curioso mecanismo del universo, el ordenado movimiento de los astros, revelan la existencia de un Supremo Artífice que todo lo regula y dispone con admirable concierto y armonía.»

Esto allana el camino á la discusion, pues que es imposible dar en ella un solo paso sin estar de acuerdo con esta verdad fundamental que, como en otra ocasion os decía, es la base y el *substratum* de todas las demas. Pero, segun veo, todavía serias dudas agujorean vuestro espíritu y acibarán vuestra existencia: el deseo de felicidad es para vos una cuestion, á la vez que intrincada y oscura, capital y dominante, que se levanta sobre todas las demas, cual entre humildes arbustos el encumbrado ciprés. ¿Qué concepto formo de la felicidad, cuándo y cómo podremos alcanzarla? Todo esto queréis que os diga; á todas estas preguntas exigis una respuesta cabal y satisfactoria; añadiéndome, que «quizás se esclarezcan poco á poco las tinieblas que ofuscan vuestro entendimiento y os dispongais á entrar de nuevo bajo el imperio de la fe.»

¿Qué cosa tan misteriosa el corazón del hombre? ¡Ese abismo tan rara vez sondeado, ese arcano donde se encierran tantos secretos! Conservamos un confuso recuerdo de lo que deseábamos ayer; desconocemos apenas lo que deseamos hoy; ignoramos absolutamente nuestros deseos de mañana. Con todo, el hombre busca siempre la dicha, con la misma ansia que la tierra agostada demanda la lluvia, y el tallo abrasado espera el céfiro de la tarde ó el rocío de la mañana. Hallamos en el fondo de nuestra conciencia una enérgica aspiracion hacia el infinito; y es que el hombre en todos sus pensamientos y obras se halla dominado por el sentimiento de su destino y el deseo de su fin. Esa aspiracion constante al infinito, dice un distinguido filósofo (1), se revela en el individuo como en la humanidad colectiva: ella es la que da vigor y energia inusitada al filósofo que se entrega á elevadas especulaciones, y busca la verdad en las profundidades de la ciencia; ella es la que inspira al poeta cuando celebra las maravillas y encantos de la creacion; ella es la que guía la mano del pintor y el buril del estatuario cuando se afanan en trasladar á sus obras la belleza ideal que siempre huye de sus manos; ella en fin la que se revela por todas partes y bajo mil formas diferentes en el hombre y en la sociedad, en sus respectivas y multiplicadas aspiraciones hacia la perfeccion suprema, hacia el bien universal.

La felicidad es el incesante objeto del sibarita como del anacoreta: huimos del infortunio hasta en los terribles momentos en que, por una ciega pasion, nos abrumamos con él: el suicida, al tragarse la mortífera cicuta, se propone dar fin á la serie de pesares que le ponen taciturno y melancólico.

En busca de la felicidad, el solícito mercader corre tierras, surca mares, supera obstáculos, y el afanoso labriego rotura eriales y abre las entrañas de la tierra. Mas, lo que buscáis, podríamos decirles, no tiene su morada acá en la tierra. Mirad, mi buen amigo, aquel genio sublime, que, en noche silenciosa, mientras la naturaleza descansa en profundo sueño, pregunta al mundo por sus leyes, á los astros demanda su direccion, contempla, discurre... y, al rasgarse el velo que cubría el secreto, clama alborozado:—¡Lo he hallado! ¡Lo he hallado!—Este genio, pues, creía ántes llenar con sus descubrimientos el vacío de su corazón, pero ¡oh locura! cuanto más ve, más desea; cuanto más descubre, más anhela; su deseo de felicidad, lejos de amortiguarse, más se excita y aviva.

Con frecuencia esos sabios, que parecen semidiosos sobre la tierra, y sobre quienes fijamos los ojos con infantil envidia, prefirieran vivir olvidados en una arrinconada aldea; por más que los aplausos y la gloria vengan á solazarlos en los breves momentos en que, bajando de sus elevadas excursiones, se dignan poner de nuevo sus pies sobre la tierra.

Ahora recuerdo haber oído decir que Alejandro Magno, aquel vasto genio militar cuyas sienas or-

(1) Ceferino—*Estudios sobre la filosofía de Santo Tomas.*

laba siempre el laurel glorioso de la victoria, y á quien no delentían desierto, rios y montes, en cierta ocasion se puso á llorar, porque no podía sujetar bajo su cetro á los habitantes que, segun le indicaba un sabio, habia en los astros.

No os entregueis, estimado amigo, en brazos de la ociosidad para cebaros en la dicha que tanto anhelaís.—El ocioso no disfruta del sosiego y calma que busca huyendo de cuanto tenga sombra de trabajo: esa impaciencia con que aguarda el curso de las horas, ese afan con que busca algun medio de consumirlas, son indicios nada equívocos de que vive en perpetua desazon, y que, bajo la apariencia de un descanso no interrumpido, arrastra todo el peso de una existencia inútil. Es cierto que no hay morada más ingrata para el hombre que él mismo, cuando se coloca dentro de sí por no tener otro lugar donde albergarse, cuando va á ocultarse dentro de sí propio, como buscando una guarida contra los tiros del remordimiento.

La inmoralidad en el goce de los placeres está muy lejos de acarrear la felicidad á quien los disfruta. Terribles padecimientos, la abreviacion de la vida, la vejez prematura, son los resultados de una conducta liviana y sin freno.

Bien puede el hombre procurarse sobre la tierra, riquezas, poderío, dulces sentimientos, deleites; la insuficiencia y el vacío lo acompañarán siempre á pesar suyo: en el fondo de todas estas cosas hallará amarga melancolía. Momentos hay en que los placeres cansan, el mundo fastidia, la vida se hace pesada; y, en medio de un indecible malestar que le aqueja, el hombre vicioso se ve obligado á exclamar: ¿A qué estoy en el mundo? ¿Qué ventajas me trae el haber salido de la nada?

—Pero, ya oigo que me decís, mi buen amigo: «Si esta tierra fecunda en miserias no puede saciar nuestro espíritu, ¿qué cosa podrá saciarle?»

En otra carta procuraré responder á esta pregunta.

Vuestro mejor amigo—ALBRICIO.

FESTIVIDAD DE S. LUIS GONZAGA

EN SANSELLAS.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Espléndida en extremo fué la festividad con que los estudiantes de este pueblo honraron este año al esclarecido Patrono de la Juventud estudiosa San Luis Gonzaga.

El día 11 al anochecer, en preparacion á la festividad, un nutrido coro de aficionados cantó con notable perfeccion las completas del inolvidable M. Gamundí. El día 12, á las nueve, la música de Binalsañ con sus alegres sonatas anunciaba al pueblo la gran festividad que se iba á celebrar. Al efecto, á las nueve y media se cantaron horas solemnes con orquesta. Acto seguido, celebróse la Misa mayor cantándose una escogida partitura con acompañamiento de la expresada orquesta. Ocupó la cátedra del espíritu Santo el reputado orador sagrado R. P. Planas, filipense, quien, con la elocuencia y fácil palabra que le distingue, hizo resaltar las principales virtudes de Luis, inculcando á todos sus oyentes, especialmente á los jóvenes, la imitacion de su esclarecido Protector. El magnífico Ayuntamiento se dignó honrar con su presencia este acto.

Por la tarde á las cuatro empezaron los actos de coro con toda solemnidad; acto seguido salió la procesion, cantándose un himno del Sr. Tortell que alternaba con los conmovedores *graves* de la música.

Por la noche ocupó otra vez la cátedra del Espíritu Santo el mencionado P. Planas, quien en un breve discurso, en nada inferior al de la mañana, describió el feliz tránsito de Luis y los alegres consuelos que en aquel terrible trance siente el alma que, como el Santo, practica la virtud durante la permanencia en este mundo. Acabada la plática se cantó seis veces el Padre nuestro en memoria de los seis años que S. Luis estuvo en la Compañía de Jesus, terminando el acto con el canto de los gozos del Santo, composicion del Sr. Tortell.

Durante los referidos actos veíase en el altar mayor resplandecer la imágen de Luis en hermosa gloria en medio de profusion de luces que, simétricamente colocadas, ardían sobre el altar, presentando un aspecto magnífico.

Lo que llamaba de una manera particular la atencion eran varios cartelones con sentencias de SS. PP. rodeados de olorosa corona de arrayan esmaltada de lozanas y fragantes flores. Veíanse también en la entrada del templo varios arcos de arrayan destacando sobre el umbral las iniciales del nombre de Luis, compuestas de aromáticas y vistosas flores.

A. M. D. G.

Con un atento B. L. M. el Sr. Gobernador civil nos remitió copia del siguiente telegrama acerca del viaje de S. M. el Rey.

Valencia 18 á las 11'15 m.

Palma 1'50 t.

Ministro la Guerra al General en Jefe del Ejército del Norte, Capitanes Generales, Gobernadores civiles y Militares de todas las provincias.

A las siete de la tarde de ayer salió de Madrid S. M. el Rey. En el tránsito, á pesar de lo avanzado de la hora en que pasó por algunas estaciones y de haberse prohibido que nadie, ni aun las autoridades salieran á saludarle, un gentío imenso lo recibió en todas ellas aclamándole con gran entusiasmo. Estas manifestaciones son la más solemne protesta contra los últimos acontecimientos y prueban una vez más la adhesion del país á nuestras instituciones.

S. M. el Rey ha entrado en Valencia á las diez, dirigiéndose á caballo y sin escolta de ninguna clase á la Catedral, donde se ha cantado un solemne *Te-Deum*, visitando seguidamente la capilla de la Virgen de los Desamparados. Una gran muchedumbre llenaba las calles del tránsito saludando muy respetuosamente y victoreando á S. M. A seguida ha tenido lugar la revista de las fuerzas que componen esta guarnicion que, formada en masa, lo esperaba, recibéndole con aclamaciones y muestras de regocijo. En este momento termina el desfile dirigiéndose el Rey al Palacio de la Capitanía General.

El Sr. Gobernador civil ha pasado una circular á los alcaldes de los pueblos de la provincia referente al importante asunto de la salud pública; dicta nuevas disposiciones y recuerda el cumplimiento de las anteriormente dictadas.

Siendo un documento que conviene sea conocido de todos, mayormente en la época calurosa que atravesamos, con el laudable objeto de que cada uno contribuya, en lo que le sea posible, á la conversacion de la buena salud de que afortunadamente en la actualidad se disfruta en todos los pueblos de la provincia, mañana, Dios mediante, publicaremos la mencionada circular.

El sábado la música del Regimiento de Filipinas dió una serenata al Excmo. Sr. Capitan general D. Joaquin Rodriguez Espina, por ser ayer sus días. Pasaron á felicitarle los jefes y oficiales de los cuerpos de guarnicion en esta plaza, y otras personas distinguidas de la nobleza de esta capital.

En la *Gaceta de Madrid* publica el Banco de España el siguiente anuncio referente á los billetes falsificados de 100 pesetas:

«Habiéndose facilitado á este Banco por un establecimiento público un billete de la serie de 100 pesetas, emision de 1.º de Enero de 1878, que examinado en estas oficinas ha resultado ser falso, se anunciará al público, haciéndole notar las diferencias que le distinguen de los legítimos, que son las siguientes:

1.ª El busto de Garcilaso esta borroso y sin jugo, faltándole la entonacion y pureza de líneas que tiene el legítimo.

2.ª El medallon del averso, grabado á máquina, no tiene en el falso la limpieza de líneas y entonacion que el legítimo, por estar aplastadas.

3.ª En la orla en general se observa el mismo defecto.

4.ª El fondo del anverso que dice: *Banco de España 100 pesetas*, en los legítimos la impresion está hecha con color carmin, y en los falsos con bermellon y más borrosa.

5.ª Los cuadritos de que se compone el tejido de la cinta cortada en el talon es en los legítimos de un hilo solo y en los falsos de dos.

6.ª El reverso se compone en el falso de dos colores, morado y carmin pálido, y en el legítimo tiene tres, que son morado, azul y carmin más subido, notándose que el falso es dos milímetros más ancho que el legítimo.

Resulta en general borroso y sin la transparencia que da la estampacion en láminas por haberse hecho la falsificacion en reporte litográfico, faltándole por esta circunstancia hasta el parecido del busto.

Para que el público pueda comprobar las diferencias que quedan indicadas, se hallarán de manifiesto en la portería de este establecimiento un billete falso y otro legítimo.

Madrid 13 de Agosto de 1883.—El vice-secretario, Vicente Santamaria de Paredes »

Ayer fondeó en nuestro puerto el vapor *Santuerri* procedente de Cagliari, con cargamento de habas.

A la hora de itinerario salió el vapor *Jaime II* para Ibiza y Alicante, con la correspondencia pública de ambos puntos, 24 pasajeros y efectos del país.

Doña Teresa de los Herreros de Ripoll, hija del apreciable Director del Instituto Balear, pasó en la noche del sábado á mejor vida, despues de una complicada enfermedad y de recibir el sábado por la mañana los auxilios de nuestra Santa Religion.

Ayer fué conducido su cadáver á la última morada entre el dolor y la consternacion de los numerosos amigos de tan apreciable familia.

Dios concedé á los vivos la resignacion cristiana y á la virtuosa difunta el descanso de los justos.

Segun *El Balear*, el gobernador de la provincia ha creído que no procedia aceptar la renuncia presentada por algunos concejales del Ayuntamiento de Manacor toda vez que dichos cargos son gratuitos y obligatorios por un artículo de la ley municipal y los casos de renuncia están fijados taxativamente en la misma, sin que comprenda el motivo alegado por los concejales dimisionarios.

El mismo colega dice que ha observado que en distintas noches, y siempre despues de las doce, el señor Gobernador acompañado del primer inspector de policía han girado visitas de inspeccion á los Hostals Nous, Enramadas, Santa Catalina, Puente de San Magin, Hostalets y otros caserios inmediatos á esta capital.

Ignoramos el objeto de estas visitas pero aplaudimos el celo que el señor Gobernador despliega en beneficio de los intereses de sus administrados.

En la corrida de novillos que ayer tarde se verificó en la Plaza de toros de esta ciudad por la cuadrilla que dirigia el diestro *Mulato Mery*, sucedieron algunos desagradables percances; pues, segun de público se dice, el Sr. Gobernador, que presidía, impuso multas á la Empresa y á la cuadrilla.

Hubo un lleno completo, y se cometió el abuso de que muchos del tendido de sol pasaban al de sombra, sin duda con la venia de la Empresa, pero con marcado disgusto del público.

Cortamos de *El Diario* del sábado:

«Ayer, á cosa de las tres de la tarde, zozobró un laud costanero frente á la torre de Pelaires, y felizmente acertó á pasar por aquellas aguas D. Pedro Lupo, conocido por Tomaso, y traspordó sobre la embarcacion volcada en auxilio de los naufragos. Inmediatamente acudieron también á prestar auxilio los botes de recreo de D. Martin Pou tripulados por éste y sus hermanos, el de D. Manuel Salas, otro del Sr. Porcel y otro de Obras públicas; y con los esfuerzos de todos, dirigidos por el Sr. Lupo, consiguieron remolcar la nave zozobrada hasta el interior de Portopi, y, una vez en aquel abrigado puerto, utilizando la máquina de la barcaza, se consiguió ponerlo á flote y achicar el agua.

Hemos visto que esta mañana se estaba alistando para emprender la marcha.

Es probable que, sin el eficaz y pronto auxilio de las personas y embarcaciones nombradas, se habría perdido la nave y quizá perecido alguno de sus tripulantes. Dios premie pues aquel acto de caridad cristiana que evitó sensibles desgracias.»

El sábado llegaron á este puerto nueve buques, procedentes de distintos puntos. Cuatro del extranjero con cargamento de habas, unos de Sevilla con granos, y los otros con variada carga.

En las corridas de caballos que se verificaron ayer en el Arrabal de Santa Catalina, con motivo de celebrarse la fiesta cívico-religiosa de San Magin, Patrono de aquel caserío, no tenemos noticia de que ocurries ninguna desgracia, de lo que congratulamos. Pues reino el mayor orden y regocijo popular.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta General literaria mañana á las ocho de la noche para tratar de enfermedades reinates.

Hoy, á las siete de la mañana, ha entrado en su fondeadero el vapor *Union*, procedente de Valencia. Ha sido portador de la balija, 16 pasajeros y mercancías.

LIBRO NUEVO.

BORRONES EJEMPLARES

POR

D. MANUEL POLO Y PEYROLON.

Con licencia del Ordinario se acaba de publicar esta miscelánea de artículos amenos, moralizadores, y variados, formando un volumen de 400 paginas en 8.º frances, elegantemente impreso, con viñetas y tipos elzevirianos y cubierta y ant-cubierta á dos tintas, sobre papel satinado. Al precio de diez reales se vende en la *Librería Católica Balear*.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 18.
De Trapani en 8 días polacra goleta Francoli de 73 ton., pat. Miguel Antich, con 5 mar. 1 pas. y habas.
De Cagliari en 4 días polacra goleta Lola, de 107 ton., pat. Pedro Compañy, con 6 mar. y habas.
De Altea en 2 días laud Virgen de Gracia, de 41 ton., pat. Pablo Bosch, con 4 mar. y frutas.
De Cete en 4 días laud Virgen Dolorosa, de 51 ton., pat. José Vicens, con 6 mar. y efectos.
De Termini en 12 días polacra Cortes, de 154 ton., cap. D. Juan Sabrafen, con 8 mar. y habas.
De Sevilla en 15 días jabeque Dolores, de 67 ton., pat. Francisco Tomas, con 6 mar. y granos.
De Cagliari en 5 días balandra S. Cristóbal, de 48 ton., pat. Juan García, con 5 mar. y habas.

Día 19.
De Cete en 4 días bateo frances Esperanza, de 48 ton., cap. M. Wileña, con 5 mar. y pipas vacías.
De Sóller en 1 día jabeque Corazon de Jesus, de 42 ton., pat. Antonio Arbona, con 5 mar. y efectos.
De Mahon en 2 días laud S. Jaime, de 24 ton., patron Guillermo Alemañy, con 5 mar. y lastre.
De Cardiff en 26 días bergantin goleta Vencedor, de 133 ton., cap. D. Wenceslao Peñeiro, con 7 mar. y carbon,

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 18.
Para Ciudadela pailebot Margarita, de 62 ton., patron Martin Pons, con 4 mar., 4 pas. y efectos.
Para Marsella polacra goleta Belario, de 118 ton., pat. Guillermo Palmer, con 7 mar., vino y efectos.
Para Alicante laud S. Antonio, de 38 ton., pat. Mateo Esteva, con 5 mar. y efectos.
Para Denia laud Carmen, de 12 ton., pat. Juan Seguí, con 5 mar. y leña.
Para Termini polacra goleta Linda, de 134 ton., capitán D. Juan Vidal, con 7 mar. y lastre.

ALCALDIA DE PALMA.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada en el *Boletín Oficial* de esta provincia núm. 2554 para el suministro de nieve para los enfermos de este distrito municipal; se anuncia nueva subasta que tendrá efecto el miércoles 22 del corriente á las 12 del día en esta Casa Consistorial bajo el mismo tipo y condiciones insertas en el espresado periódico oficial.
Palma 16 Agosto 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.—P. A. del Ayuntamiento, Francisco Gomila Secretario.

ADMINISTRACION DE PROPIEDADES E IMPUESTOS DE LAS BALEARES.

El día 9 de Setiembre próximo, de once á doce de la mañana, se procederá en la villa de Inca ante el Administrador Subalterno del ramo y en Alcudia simultáneamente ante el Sr. Alcalde, al arriendo en pública subasta de los pastos de las murallas y terrenos pertenecientes á las mismas de la citada ciudad de Alcudia, de propiedad del Estado; bajo el tipo de 160 pesetas y condiciones publicadas en el *Boletín oficial* de esta provincia, número 2574 del día 9 del que rije.

Lo que se publica en este periódico para conocimiento de las personas á quienes convenga interesarse en la citada subasta. Palma 13 de Agosto de 1883.—El Administrador, Gaspar Viyao.

LA INDUSTRIA MALLORQUINA

La Junta de Gobierno de esta Compañía en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 20 de los estatutos, convoca á la general para celebrar sesion ordinaria el día 30 del presente mes á las 5 de la tarde en el local que ocupa la fábrica de dicha sociedad.

Los Sres. accionistas que quieran concurrir á dicho acto, en virtud de lo dispuesto en el art. 23, deberán depositar sus títulos en la Caja social antes del día 29.

Los que tengan que representar á otros deberán entregar en la Secretaría sus respectivos poderes ó autorizaciones que consten en documento privado, hasta una hora antes de la señalada para la sesion, á tenor de lo prevenido en el art. 22 de los mismos estatutos.

Lo que se publica en el *Boletín oficial* y periódicos de esta localidad para conocimiento de los Sres. accionistas. Palma 6 Agosto 1883.

Por acuerdo de la J. de G. el Vocal Secretario, Silvano Font.

COMPAÑIA CURTIDORA INDUSTRIAL.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y en cumplimiento del artículo 9.º de los estatutos de esta Sociedad, se avisa á los señores accionistas se sirvan hacer efectivo el 7.º dividendo pasivo de un 5 por 100 del valor nominal, de sus acciones, en las oficinas de esta Compañía, en los días que median del 10 al 20 del próximo Agosto. Palma 24 Julio de 1883.—El administrador, Cosme Bauzá.

SOCIEDAD AGRICOLA, INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

El Consejo de Administracion de esta Sociedad, en sesion del día 4 del que rige acordó señalar un nuevo plazo de quince días á contar desde la fecha de este anuncio, para que los tenedores de acciones de la misma que no han satisfecho el tercer dividendo pasivo, puedan hacerlo y cangear los resguardos provisionales por sus respectivos títulos definitivos.

Palma 7 Agosto de 1883.—El Director gerente interino, Gerónimo Roselló.

Se alquila en Establiments una casa que contiene dos cuartos dormitorios, agua de fuente y demas comodidades. Informarán en la calle de las Monjas, número 23, piso 2.º.

LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear—Letra de D. J. Roselló y música de D. Juan Albertí Pbro.—Se ha hecho una edicion con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* á 25 cénts. de peseta, ejemplar.

Tambien se hallan de venta al mismo precio las partituras compuestas por los Sres. Torres y Torrens. Igualmente se venden los cánticos de la Peregrinacion á Nuestra Señora de Lluch, recientemente verificada.

OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

DE

D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:
Tomo I: *Á la sombra del ciprés.*—Cuentos y fantasías.—XXXII—327 páginas.
Tomo III: *Poesías en Mallorquin.*—VI—350 páginas.
Tomo IV: *Artículos religiosos.*—Jesucristo.—IV.—340 páginas.

En Prensa.

Tomo V: *Poesías religiosas.*
Tomo II: *Novelas.*

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiende en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicacion.

Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, véndese en la *Librería de Propaganda Católica* (Fortuny, 6) á 3 pesetas tomo; 250 para los suscritores á toda la obra.

DEPOSITO DE ALFOMBRAS

Y

GRAN ALMACEN DE MUEBLES DE LUJO

DE

BERNARDO OBRADOR Y MUT,

PLAZA DE CORT—PALMA.

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha recibido un escogido y variadísimo surtido de géneros de tapicería para la estacion de invierno, particularmente toda especie de *Alfombras*, de las clases y precios siguientes:

MOQUETAS, de 24 á 30 Rvn. la cana.
FIELTROS, de 18 á 28 id. id.
ABACÁS, de 4 á 11 id. id.

Hay ademas una gran coleccion de *Alfombras sueltas* para pié de sofá y de cama, con dibujos y variados dibujos, á precios baratísimos.

Se ha recibido tambien una gran coleccion de telas para forrar sillerías, desde el precio de 16 á 140 rs. cana.

En el ramo de *Ebanistería y Sillería* hay una gran variedad de Roperos, Camas, Consolas, Bufets de salon, Mesas y Aparadoras para comedor, y gran número de dibujos de sofás, sillones y sillas para tapizar.

A cuantos tengan que comprar algunos de los expresados muebles ó géneros, se les recomienda visiten el expresado establecimiento.

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.

Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de ecuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

FOTOGRAFÍA

Calle del Conquistador antes Cuesta de Sto. Domingo.

El dueño de este establecimiento participa al público que ha reformado su gabinete con todos los adelantos conocidos hasta hoy día y á mas ha recibido una máquina con la cual se puede retratar cualquier criatura por inquieta que sea.—Horas de trabajo de nueve á cuatro.

Se trabaja todos los días aun que esté nublado.
PARA ALQUILAR.—El café de Europa calle del Sindicato.

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata para ornamentos de iglesia, de Garin ó hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pio IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Esta casa se dedica á la produccion de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el ínfimo precio de 8 á 200 duros.

Para los pedidos y demas informes dirigirse á D. Manuel Riá, calle Santo Espiritu, núm. 50 1.º único representante en las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

COLEGIO DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA DE MANACOR

El día 1.º del próximo Setiembre se abrirán de nuevo las clases en este Colegio para los alumnos que hayan de sufrir exámen de ingreso para emprender los estudios de la 2.º enseñanza, cuyo exámen tendrá lugar en el mismo establecimiento el día 25 del citado mes. Tambien se harán extensivas las clases, á los alumnos que tengan que presentarse á exámenes de algunas de las asignaturas de segunda enseñanza, los cuales se verificarán en el Instituto de Palma, toda vez que siendo insignificante el número de alumnos que han aplazado la aprobacion de sus estudios para el próximo Setiembre, á consecuencia de los brillantes resultados obtenidos en el último curso, no hay lugar á que, por tan reducido número, se tenga que formar tribunal expresamente para este objeto en el mismo Colegio, y este claustro de profesores se congratula tanto más de resultado tan satisfactorio, en cuanto que es éste progresion constante y fija á medida que transcurren los años en la existencia de este centro de enseñanza.

Manacor 14 Agosto de 1883.—El Director, Antonio Amorós, Pbro.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN LA VILLA DE SANTA MARÍA

Desde el 1.º de Octubre próximo, en que comenzará el curso académico de 1883-84, quedará este Colegio bajo la direccion de su fundador D. Antonio Ferrer y Cabot.

La enseñanza literaria del establecimiento estará á cargo del mencionado Sr. Ferrer y de los Sres. D. Joaquín Vanrell, D. Felio Morey, D. Pedro José Crespi y Poveví, y dos ayudantes. Un sacerdote cuidará de la educacion religiosa.

Los que deseen continuar ó empezar sus estudios en esta escuela podrán dirigirse personalmente ó por escrito, al repetido D. Antonio Ferrer que actualmente vive en esta capital: Pórticos de Santo Domingo, 28, 1.º derecha.

AL PÚBLICO

Si hay alguna persona que le convenga tomar dinero á préstamo en buena hipoteca, como tambien si hay alguna que tenga capital y quiera emplearlo en clase de préstamo, pueden dirigirse á la calle del Santo Espiritu núm. 10, casa de comida, en donde vive Bernardo Albertí, quien dará raron.

El indicado Albertí tambien tiene título para asegurar cualesquiera edificio de incendios.

SENTENARIO

ó sea coleccion de las sentencias y otros sentimientos místicos más notables que se encuentran en las obras de la

SANTA MADRE TERESA DE JESUS,

escrito en italiano, y traducido al español segun el lenguaje mismo de la Santa, y aumentado por el Dr. D. Feliciano Noguer y Rocafiguera Pro., abogado de los Reales Consejos.

Consta esta obra de un tomo en 4.º de unas 400 páginas y se halla de venta en la *Librería de Propaganda Católica*.

PÉRDIDA.—En la mañana del martes se extraviaron dos billetes del Banco de España de circulacion general de cien pesetas cada uno.

En esta imprenta informarán de su dueño, quien graficará el hallazgo.

VENTA.—En el caserío de Génova está para vender una finca de recreo con casa rústica y urbana que reúne las mejores condiciones para veranear en ella y que las tiene excelentes á causa de su posicion especial para resguardarse de enfermedades epidémicas ó contagiosas.
En esta Imprenta darán rason. 5

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19 á las 10'45 m.

(Recibido el 19 á las 1'34 t.)

El Rey ha sido constantemente victoreado. En Valencia visitó los cuarteles. El lunes por la tarde llegará á Barcelona.

Ha habido un incendio en la Estacion del ferro-carril del Mediodia. Destruyó las oficinas, el archivo y toda la parte alta del edificio. Ninguna desgracia. Grandes pérdidas.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . .	00'00
Id. id. fin corriente . . .	62'50
4 p ^o amortizable . . .	76'00
Banco de España . . .	283'00
Paris 4p ^o interior contado . . .	58'875
Palma 4p ^o interior contado-Liquidacion . . .	62'35
Barcelona 4p ^o interior contado . . .	62'15
Coloniales . . .	60'50
Nortes . . .	105'75
Alicantes . . .	94'00
Orensens . . .	26'25
Directos . . .	25'00
Francias . . .	81'50